



En la clausura de las Jornadas sobre Comunicación de Masas aparecen el Ministro del Interior, José Tohá; el presidente del Consejo Regional

del Colegio de Periodistas, Antonio Cabello y el Director de la Asociación Nacional de la Prensa, Germán Picó Cañas.

"LA COMUNICACION DEBE SER LIBRE, DEMOCRATICA Y PLURALISTA"

MANIFIESTO DEL MINISTRO DEL INTERIOR, JOSE TOHA EN LA CLAUSURA DE LAS JORNADAS SOBRE RESPONSABILIDAD SOCIAL DE LOS MEDIOS DE COMUNICACION

Con el discurso del Ministro del Interior, José Tohá, sobre "El Gobierno y los medios de comunicación de masas", finalizaron ayer las Jornadas sobre Responsabilidad Social de los Medios de Comunicación de Masas. Participaron también Daniel Ramírez, Director de Asociación de Radiodifusores de Chile, y Germán Picó Cañas, Director de la Asociación Nacional de la Prensa. Antes de comenzar el foro, se rindió un homenaje a la memoria del periodista Julio Moreno Tolledano, fallecido ayer.

NUNCA EL SILENCIO

El Ministro del Interior, en representación del Gobierno del Presidente Allende, expresó: —"El avance prodigioso de la tecnología es característica de la vida actual. Mientras el hombre es capaz de ir a la Luna, necesita también ir hacia sus hermanos. Por eso necesita de las comunicaciones y hoy las noticias llegan casi simultáneamente en el momento que se producen. La comunicación de los seres es indispensable para la libertad. Las masas son las protagonistas de la

historia, y la comunicación consiste en que esos hombres tengan voz y puedan expresarse. Para que la expresión de las masas sea genuina, debe estar constituida por seres libres y dignos. Sólo con hombres libres, sin trabas, es posible la existencia del hombre creador y transformador". Más adelante, señaló: —"Somos una nación dependiente y subdesarrollada. Tenemos ante nosotros la gran tarea de vencer la incultura, de rescatar lo que nos pertenece y de incorporarnos con soberanía al mundo entero. Es una tarea impostergable y que requiere la colaboración de todos. Pero, para esto, cada hombre, cada mujer y cada joven chileno debe conocer lo que el Gobierno Popular está realizando o va a realizar. Por eso, llamamos a la colaboración en esta tarea a todos, no en beneficio de un gobierno o de una ideología política, sino en bien de Chile. Queremos que los medios de comunicación sean vehículos que faciliten esta tarea. No queremos ni mencionar las palabras presión o silencio. La comunicación debe ser libre,

democrática y pluralista. Las libertades están ampliamente afianzadas".

Respecto al contexto nacional donde esta comunicación de masas debe existir como tal, el Ministro del Interior manifestó: —"La revolución popular tiene dos características. Una condición nacional y un contenido democrático. En el primer punto, no creemos ni pretendemos que Chile haya nacido con nosotros. Sobre lo mejor del pasado estamos cimentando nuestro futuro. No hay dogmas, ni esquemas, ni trasplantes de modelos extranjeros. No tenemos otro interés que defender el interés de Chile. En el segundo aspecto, hasta hoy hemos vivido en una democracia más formal que real. La revolución recoge estos principios y los incorpora en su quehacer. Chile constituye hoy un centro de atracción mundial, entonces, la responsabilidad nuestra es inmensa. Pero esa responsabilidad no es del gobierno solo, sino de todos los chilenos. Creemos que esta responsabilidad implica poner estos medios de comunicación al

servicio del país. Pero no será el Gobierno el que trate de orientar esos órganos informativos. Será el proceso de formación de una nueva conciencia nacional el que cambiará el rumbo de la prensa en Chile. "No concebimos la prensa como una industria, ni la noticia como una mercancía. Pero tampoco concebimos un medio de información al servicio de un grupo de intereses. Queremos dejar en claro que el gobierno no modificará ningún artículo referente a la información, sin contar antes con el apoyo del Colegio de Periodistas".

Refiriéndose al papel del periodista en esta tarea, José Tohá manifestó: —"No podrá hablarse de libertad de prensa mientras el periodista no sea libre. El percibe la noticia y lo importante es que no deforme los hechos. La apreciación subjetiva es legítima cuando se hace conforme a la conciencia íntima del periodista. Para que haya esta libertad, el gobierno dispone la libertad de las fuentes de información y la libertad en la expresión de opiniones".